

令和4年8月定例会

教育委員会定例会会議録

書記 鈴木 亮 平

書記 亀山 侑 可

塩竈市教育委員会定例会会議録

◆日 時 令和4年8月24日(水) 午後2時28分～午後3時18分

◆場 所 塩竈市民交流センター 第2・3会議室

◆出席委員

| | | | |
|-------|---------|----------|---------|
| 教 育 長 | 吉 木 修 | 教育長職務代理者 | 高 橋 輝 兆 |
| 委 員 | 松 田 攝 子 | 委 員 | 佐 藤 香 |
| 委 員 | 菅 井 信 吉 | | |

◆事務局

| | | | |
|----------------------|-----------|--------------------------|---------|
| 教育部理事兼 市民交流センター館長 | 佐 藤 達 也 | 次長兼教育総務課長 | 小 倉 知 美 |
| 参事兼学校教育課長 | 松 崎 和 佳 子 | 生涯学習課長兼 文化スポーツ課長 | 武 田 光 由 |
| 学習支援係長兼 指 導 主 事 | 木 村 宜 智 | 教 育 総 務 課 課長補佐兼教育総務係長 | 鈴 木 亮 平 |
| 教育総務課主査 | 蜂 谷 愛 | 教育総務課主事 | 亀 山 侑 可 |

◆定例会次第

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 会議録署名委員の指名
- 4 教育長報告
 - ① 宮城県教育委員会・市町村教育委員会教育懇話会
 - ② 本市の教育活動の状況
 - ③ その他
- 5 その他報告
 - ① 塩竈市教育委員会点検・評価報告書 令和4年版（令和3年度実績）
（案）について
 - ② 第二中学校における長寿命化改良事業（I期）について
 - ③ 防ごう熱中症！「熱中症対策標語コンテスト」について
 - ④ 塩竈市社会教育委員の会議について
 - ⑤ 令和5年（仮称）成人式について
 - ⑥ 指定管理者候補者の選定に向けた取組について
- 6 閉会

1 開会 午後2時28分

2 前回会議録の承認

菅井委員から報告、承認

3 会議録署名委員の指名

松田委員と佐藤委員を指名

4 教育長報告

吉木教育長から、以下のことについて報告

- ① 宮城県教育委員会・市町村教育委員会教育懇話会
- ② 本市の教育活動の状況
- ③ その他

〔主な質疑〕

高橋委員 コロナ感染の検査キットに関して、濃厚接触者は何日か検査をして陰性が確認できると待機期間を短縮できると記憶していた。その検査キットは各家庭で用意しなければならないのか。

教育総務課長 待機期間中、2日目及び3日目に検査で陰性を確認した場合、3日目から待機解除となり、待機期間を短縮できる。検査キットは基本的に各家庭で用意していただくことになっている。

教育長 新人戦や修学旅行等の特別な行事が間近に予定されているときは、市教委で持っている検査キットを配布することもできる。

高橋委員 感染者が増えてきて、医療機関でも検査キットが足りない状況なので、一般の方々が購入するのは難しいと思う。また、医療機関ではハースに陽性者を登録している。濃厚接触者となった方々から、いつから待機が解除になるか相談を受けるが、解除日は登録された内容が基準となり決まることになる。そのため、濃厚接触者となった児童生徒の登校日に関しては、保護者に必ず主治医の先生の判断を聞くよう周知していただきたい。

教育総務課長 保護者に、保健所や病院等の指示を確認していただくよう、学校へ伝えるようにしたいと思う。

松田委員 算数チャレンジ大会の件で、参加チーム数を見ると学校ごとに差がみられる。参加を促すにあたり、学校から児童への働きかけや指導はどのように行っているのか。また、今年度の参加チーム数は、昨年以前と比べて多くなっているのかどうか教えていただきたい。

木村指導主事 参加チーム数については、各校の判断や担任の先生の思いがある。玉川小学校は担任の先生方から6年生の児童全員で参加しようというのが働きかけがあったため、参加数が多かった。

5 その他報告

小倉教育総務課長から、以下のことについて報告

- ① 塩竈市教育委員会点検・評価報告書 令和4年版（令和3年度実績）（案）について
- ② 第二中学校における長寿命化改良事業（I期）について
- ③ 防ごう熱中症！「熱中症対策標語コンテスト」について

武田生涯学習課長兼文化スポーツ課長から、以下のことについて報告

- ④ 塩竈市社会教育委員の会議について
- ⑤ 令和5年（仮称）成人式について
- ⑥ 指定管理者候補者の選定に向けた取組について

〔主な質疑〕

松田委員 点検・評価報告書のp30～33「健やかな体の育成の推進」の学校保健管理業務について、事業実績の表の数値を見ると、中学生は肥満傾向が見られる。教育長からも先ほど宮城県全体としても肥満傾向があるとお話があったが、小中学校でのスポーツ、運動面での取組は大切だと思う。一方、p32のむし歯ゼロに向けた取り組みについて、塩竈市はむし歯ゼロの割合が全国平均を上回っており、むし歯の治療に関して学校と家庭の連携や学校の努力があると思う。体力づくりも大切だが、歯の健康も大事であるので、今後も継続して取り組んでいただきたい。また、p33の学識経験者の意見について、小学校における取組についてはご意見をいただいているが、中学校では同様の取組を積極的に導入していただきたいとの記載がある。小学校と中学校での取組に違いはあるのか教えていただきたい。

教育総務課長 小学校の取組に関して、p25に各小学校における体力・運動能力向上の取組を記載させていただいたが、中学校に関しては記載がないため、梨本教授からこのようなご意見があったと思う。中

学校に関して記載がなかったことについては、今後小中学校双方の取組を載せるよう検討する。

松田委員 中学校ではカリキュラム的にも大変だと思うが、中学校でも独自の取組の実績があればよいと思うので、何かしらの対策をとっていただきたい。

教育長 小学校は教科体育ではなく、総則体育で全校での取組がある。一方、中学校は、総則体育は弱く教科体育と部活動で取り組むため、学校全体での体力向上のための取組は難しい。梨本先生はこのような視点から、小中学校の取組に対するご意見があったのだと思う。

学校教育課長 中学校は保健体育の授業と部活動を通して体力・運動能力向上の取組を行うため、学校で一斉に行うことは少ない。しかしどの学校でも、体育の授業の最初で統一したトレーニング等を行っているので、その点で学校全体としての取組を行うことはできる。また、部活動に関しては、運動部だと部活動全体で統一したトレーニングを行ったり部活動対抗で何かを競ったりすることができ、相乗効果を期待することもできる。以上のことから小学校と中学校での体力・運動能力向上のための取組は異なることになる。

佐藤委員 p32 のむし歯ゼロに向けた取組について、中学生は前年度と比較してむし歯ゼロの割合が増加したが、全国平均は下回っている。歯科検診後に、むし歯があり治療が必要な児童生徒に対してお便りをお渡ししていると思うが、治療が終わった報告がない家庭もあると思う。特に中学生は、部活動があるため歯医者への予約をとるのが難しいと思う。治療ができていない児童生徒がいる家庭にはどのような対応をとっているのか教えていただきたい。

学校教育課長 部活動が終わる時間には病院が終了しているため、長期休みを利用して歯医者へ行ってほしいと養護教諭を通して強く呼びかけている。またご協力がいただけない家庭には、1年を通して丁寧に根気強く声掛けをしている。年度が替わり再度検診があった際も、同様に担任と連携しながら呼びかけている。子ども自身が歯は大事だという意識を育てる保健指導についても小学校中学校ともに行っている。

菅井委員 令和5年の成人式について、コロナ感染拡大前の内容に戻して実施とあるが、保護者も式に参加できるのか。

生涯学習課長 現時点では参加可能の予定である。成人式の実行委員の方々のお話でも、親に晴れ姿を見せたいという思いがあり、緊急事態宣言等の状況変化がないことが前提で、コロナ感染拡大前と同様に行う予定である。

6 閉会 午後3時18分

《会議録署名委員》

1 番委員
(松田委員)

3 番委員
(佐藤委員)